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  総務常任委員会会議記録（概要） 

 平成２２年１２月７日（火） 

  開  会 （午前９時１５分） 

  

 【議  事】 

 ○議案第９８号 平成２２年度所沢市一般会計補正予算（第６号） 

（当委員会所管部分：消防本部）

 

 【補足説明】な し 

 【質  疑】な し 

 【意見・採決保留】 
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 ○議案第１０４号 所沢市外部監査契約に基づく監査に関する条例制定

について 

（総合政策部） 

 【補足説明】な し 

 【質  疑】 

荒川委員 第３条第５項についてだが、市民より個別外部監査の請求があった場

合、個別外部監査にするのか、監査委員の監査にするのかを判断するのは、

４人の監査委員の合議制によるものなのか。 

  

林政策企画課

主幹 

法令上は決め方に関する規定はありませんが、監査委員の中で判断して

いただくことになります。 

  

荒川委員 この制度は、個別外部監査は請求することは可能であっても、実際には

使えないということにならないのか。 

  

林政策企画課

主幹 

 この条例は「個別外部監査を求めることができる」という規定ですので、

求められた理由が個別外部監査を実施することに相当すると認められれ

ば実施されることになります。全国の例では、相当しないとされた例もあ

れば、個別外部監査が実施された例もあり、場合により判断がなされるも

のと理解しています。 
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 【質疑終結】 

 【意  見】な し 

 【採  決】 

 議案第１０４号については、全会一致、原案のとおり可決すべきものと

決する。 
 



- 4 -

 

 ○議案第１０７号 埼玉県市町村総合事務組合の規約変更について 

 （総合政策部）

 【補足説明】な し 

 【質  疑】な し 

 【意  見】な し 

 【採  決】 

 議案第１０７号については、全会一致、可決すべきものと決する。 
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 ○議案第９８号 平成２２年度所沢市一般会計補正予算（第６号） 

  （当委員会所管部分：総合政策部、出納室）

 【補足説明】な し 

 【質  疑】 

村上委員  出納事務費のうち県収入証紙購入費だが、法人が購入する理由を伺いた

い。 

  

神田会計管理者  出納室で県収入証紙を販売する場合、購入理由等は把握していません

が、埼玉県へ照会した結果、市内にある化粧品受託製造会社から開発や製

造の承認を受けるための申請が、毎年多く出されていると伺っています。

  

村上委員  製造、販売等の承認の際にはそんなに必要になるということか。 

  

神田会計管理者  １回に１５０万円の証紙を購入していただく場合もあります。法人によ

る証紙の購入については、景気による影響も受けやすく、販売予測が大変

難しいことから、今回補正をお願いするものです。 

  

吉村委員  売りさばき手数料はいくらか。 

  

神田会計管理者  額は県収入証紙の額面金額に対する３．１５％です。今回、１９万５千
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円の歳入となります。 

 【質疑終結】 

 【意見・採決保留】 
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 ○議案第９８号 平成２２年度所沢市一般会計補正予算（第６号） 

  （当委員会所管部分：財務部）

荒川委員  市民税等賦課事務費の窓口業務等委託料だが、これは職員２名分という

ことであるが、契約を予定しているのは人材派遣会社なのか。 

  

島崎市民税課長  予定している委託先の業者は、人材派遣等を請け負う実績のある業者を

予定しています。 

  

荒川委員  ひとり１ヶ月当たりの委託料見込み額はいくらか。 

  

島崎市民税課長  見込み額は２６万７，０００円です。 

  

荒川委員  時給単価にするといくらか。 

  

島崎市民税課長  時給単価は２，００１円です。なお、予算見積は、派遣業務平均単価 

の１，３００円を基に、社会保険料等を含む諸経費を加算して積算してお

ります。 

  

荒川委員  臨時職員の賃金はいくらか。 
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島崎市民税課長  時給単価は８４０円です。 

  

荒川委員  業務の請負はどのように指示するのか。 

  

島崎市民税課長  まず、委託業者へ仕様書を提示し、業者が処理マニュアルを作成します。

そのマニュアルにより、個々の業務を市職員の指示なしで遂行できるよう

実施する予定です。 

  

荒川委員  窓口でトラブルが発生した場合、委託業者だけで対処できるのか。 

  

島崎市民税課長  様々なケースが予測されますが、基本的には委託業者のみで対処しても

らう予定です。もちろん対処しきれない場合は、市職員が対処することに

なります。 

  

荒川委員  個人情報漏えいは仕様書でいくら規定しても、一度漏れてしまえば元に

戻すことはできない。その点の考え方を伺いたい。 

  

島崎市民税課長  個人情報の保護については、大変重要な問題と認識しています。したが

って、業者の選考にあたっては、プライバシーマーク取得業者や個人情報

に関する社内規定を有する業者を優先するなど、条件付けを行うととも

に、「委託業務に係る個人情報の取扱いに関する特記事項」の遵守を義務
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づける、さらには、端末のアクセス制限、アクセス履歴の記録を行うなど

十分な体制を整える予定です。 

  

荒川委員  埼玉県内で、市民税の窓口業務委託を実施している市はあるのか。 

  

島崎市民税課長  戸田市の「戸田公園駅前出張所」において、各種証明の交付事務委託を

実施していますが、その中の一部として税証明を交付しているとの情報が

あります。 

  

荒川委員  もし、実施するとなれば、戸田市に続き、県内２番目の事例となるのか。

  

島崎市民税課長  そのとおりです。 

  

荒川委員  第３表の債務負担行為補正の限度額について、市民税の窓口業務等委託

料分はいくらか。 

  

島崎市民税課長  限度額は５８７万４，４６０円です。 

 【議案第９８号当委員会所管部分質疑終結】 
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 ○議案第９８号「平成２２年度所沢市一般会計補正予算（第６号）」 

当委員会所管部分 

 【意  見】 

荒川委員  議案第９８号のうち、市民税課窓口業務に関わる予算、及び、債務負担

行為補正について反対します。 

反対の理由は、市民の大切な個人情報を扱う部門が、業者へ委託した場

合、どんなに事前の仕様書がしっかりしていても、漏れた場合の保証はど

うしても補えない。しかも、誰が個人情報を漏えいしたかも発見できない

わけです。そういう意味では、こういう部門こそ、しっかりと市が責任を

負わなければいけない、市の職員で責任を負わなければならないものだと

思っております。この民間委託というのはとんでもない方向、やり方だと

思います。 

また、問題や懸念が払拭できないのは、やはり、どうしても偽装請負と

いうのが付きまとうわけです。委託先の業者だけで完結するようなことは

不可能だと思います。そういう意味でも、そういう違法性があるというこ

とがあります。さらに、もう一つは、これまでは委託料については、コス

トが軽減されるという「うたい文句」で進められてきたわけですが、今回

の委託料では、人材派遣会社の単価が１，３００円、一方、市が直接雇用

した場合の臨時職員の単価は８４０円です。このように、コストの面でも

かえって高くつくようなことをやろうとしている。 
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このように、論拠は崩れて来ているということを理由として、反対いた

します。 

 【意見終結】 

 【採  決】 

 議案第９８号当委員会所管部分については、挙手多数により、原案のと

おり可決すべきものと決する。 

  

  

 ○閉会中継続審査申出の件（特定事件） 

 閉会中継続審査申出の件については、別紙のとおり申し出ることとし

た。 

  

 散  会 （午前９時４５分） 
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